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«Я к вам пишу…»
23 января – День ручного 
письма.

Еще его называют Днём по-
черка. Инициатором учрежде-
ния выступила Ассоциация 
производителей пишущих 

принадлежностей.
Дата признана напомнить об уникальности 

ручного письма и необходимости практиковать-
ся в нем. Мы в последнее время реже пишем 
от руки, поскольку проще набрать сообщение 
или письмо на компьютере, телефоне или ином 
электронном гаджете.

К счастью, письма наших читателей по-преж-
нему частые гости в редакции. Причем неко-
торые послания радуют чуть ли не каллигра-
фическим почерком.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
На размер инфляции

На 4,9% проиндексируют с 1 февраля социальные вы-
платы, пособия и компенсации, предоставляемые Пен-
сионным фондом России. Именно на столько, согласно 
данным Росстата, выросли цены в 2020 году.

Так, на размер инфляции подрастет ежемесячная денежная 
выплата (ЕДВ), размер которой индивидуален для каждой 
категории федеральных льготников. Всего это повышение 
коснется 234 тыс. 290 жителей Алтайского края.

Получают такие доплаты инвалиды, участники Великой 
Отечественной войны, ветераны боевых действий, Герои 
Советского Союза и так далее. К примеру, самая большая 
ежемесячная выплата – у Героев России. С 1 февраля ее раз-
мер составит 68 тыс. 834,86 руб.

Как пояснили в ОПФР по региону, будет проиндексирован 
и входящий в состав выплаты набор социальных услуг (НСУ). 
Стоимость полного денежного эквивалента набора вырастет 
до 1211,66 руб. в месяц.

Социальное пособие на погребение увеличивается до 
6424 руб. 98 коп. В районах Алтайского края, где применяется 
районный коэффициент 15%, оно составит 7388 руб. 72 коп., 
а при коэффициенте 20% – 7709 руб. 97 коп.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Пожарным всегда почёт
Региональное правительство предложило добавить два 

новых почетных звания в закон «О наградах Алтайского 
края». Эту инициативу рассмотрят депутаты краевого 
Заксобрания (АКЗС) на сессии 28 января.

Речь идет о «Заслуженном работнике пожарной охраны 
Алтайского края» и «Заслуженном работнике пищевой и 
перерабатывающей промышленности Алтайского края».

Проект предлагается принять в двух чтениях, сообщает 
пресс-служба АКЗС.

Алёна ИВАНОВА

Барнаул – 
лучший торговый город

Минпромторг РФ признал Барнаул лучшим торговым 
городом России. Диплом победителя краевая столица 
получила по итогам конкурса «Торговля России 2020».

Специальная комиссия анализировала целый комплекс 
критериев. Среди них – наличие разноформатной торговли, 
темпы развития отрасли, динамика роста торговых объектов 
и прочее. В том числе учитывался бизнес-климат по отзывам 
предпринимателей.

Как рассказали организаторы, основная задача – выявление 
и популяризация передового отраслевого опыта и лучших 
практик в российской торговле.

Интерес к конкурсу растет с каждым годом. Заявки на 
участие поступают из всех регионов страны. Так, в прошлом 
году на конкурс было подано 870 заявок.

Элина ГОРДЕЕВА

Удачно подписались
Подведены итоги акции «Удачная подписка – 2021».
Редакция газеты «Алтайская правда» проводила акцию с 

1 сентября по 27 декабря теперь уже минувшего года, участ-
никам нужно было оформить подписку и прислать или при-
нести в редакцию копию квитанции. За призы боролись 
136 читателей – ровно столько писем из всех уголков Алтай-
ского края пришло в отдел подписки.

Редакционной коллегией были определены имена двух 
победителей. Ими стали: Гончар Антонина Васильевна из 
р. п. Степное Озеро Благовещенского района (главный приз – 
хлебопечь) и Шебалин Дмитрий Сергеевич из с. Антипино То-
гульского района (поощрительный приз – заварочный чайник).

«Алтайская правда» поздравляет победителей с удачным 
началом нового года и приглашает всех читателей к участию 
в акциях по подписке и конкурсах, которые всегда в большом 
количестве проходят в газете.

Ксения ТЕВС
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Новый транспорт позволит обеспечить еже-

дневный безопасный подвоз школьников в 
образовательные организации 46 районов, а 
также Барнаула, Бийска и Славгорода.

Часть автобусов приобретена на замену вы-
работавшим свой ресурс.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный,  3-8 м/с, местами 
порывы  до 15 м/с. Умеренный снег, 

метели. На дорогах сильная 
гололедица, местами снежные 

заносы.

-32о -37о
ночь

-28о -33о

день

-14о -19о -14о -16о

-19о -24о

день -19о -24о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер переменный, 2-7 м/с. 
Ночью местами по востоку 
небольшой  снег, днем преимуще-
ственно без осадков. В утренние 
часы изморозь, туман. 
На дорогах гололедица.

 ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с, по югу 
порывы  до 14 м/с. Ночью  на 
большей части территории, 
днем по востоку умеренный снег, 
по югу местами метели. 
На дорогах гололедица.

24 января

25 января

-
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������� ������������  ��������  ����� 

�� �������� ��������������� ������������

Без судимостей и приводов
  ПРИОРИТЕТЫ .

С доставкой в туркластер

В Парламентском центре обсу-
дили условия предоставления 
сертификатов на покупку жилья 
для детей-сирот.

20 января прошло заседание рабочей 
группы по подготовке проекта краевого 
закона о жилищных сертификатах для 
детей-сирот. В первом чтении этот доку-
мент был принят на декабрьской сессии 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания.

Напомним, сейчас дети-сироты име-
ют право на получение жилья площадью 
28–33 квадратных метра из специализи-
рованного фонда по договорам найма. 
В законопроекте говорится, что выплата 
на жилье, подтвержденная сертифика-
том, будет однократно предоставляться 
сиротам, которые нуждаются в жилье, 
по достижении ими 23 лет при наличии 
вступившего в законную силу судебного 
акта о предоставлении жилого помещения. 
А также утвержденного судом мирового 
соглашения об изменении способа и по-
рядка исполнения такого судебного акта. 
Эта поддержка будет оказываться за счет 
краевого бюджета.

На заседании рабочей группы министр 
строительства и ЖКХ региона Иван Гилёв 
предложил дополнить перечень основ-
ных условий получения сертификата еще 
двумя пунктами. Во-первых, получатель 
сертификата должен быть адаптирован к 
самостоятельной жизни (то есть работать 
или учиться, не иметь судимостей и приво-
дов за нарушение общественного порядка).

Во-вторых, на начальном этапе давать 
сертификаты только тем, кто получил 
судебное решение до 1 января 2019 года. 

А это в общей сложности около 600 сирот.
– По данным на 1 января 2021 года, ре-

шение суда имеют на руках 1350 человек, – 
пояснил заместитель председателя Прави-
тельства Алтайского края Александр Кли-
мин. – Как только мы очередь до 2019 года 
закроем, будем выходить на следующий 
этап, работать с теми, у кого решение суда 
получено до 2021 года. Дальше будем идти 
двухлетними этапами, пока эту проблему 
полностью не решим.

Заместитель руководителя Управления 
Федеральной службы судебных приставов 
по краю Сергей Якунин в свою очередь 
добавил, что в регионе есть решения суда 
по предоставлению жилья детям-сиротам, 
датированные еще 2012 годом.

Чтобы уберечь сирот от мошенников, 
уполномоченный по правам ребенка Ольга 
Казанцева предложила предусмотреть в 

постановлении предварительную оценку 
жилья, покупаемого через сертификат, 
на пригодность к проживанию. Предста-
вители Следственного комитета Алтай-
ского края выступили с предложением 
дополнить проект закона пунктом о по-
гашении ипотечного кредита с помощью 
сертификата.

В конце января все инициативы обсудят 
на итоговом заседании рабочей группы. 
Доработанный проект представят в АКЗС 
для принятия в окончательной редакции 
в феврале-марте текущего года. Так или 
иначе, разработчики склоняются к тому, 
что жилищный сертификат будет иметь 
ограниченный срок действия, но не менее 
года. Также предполагается, что «обменять» 
его на жилье можно будет только на тер-
ритории края.

Вадим КУЛЕШОВ

В Рубцовске в 2020 году предоставлено как никогда много квартир для детей-сирот.

На станции Тягун Заринского района после капитального 
ремонта открылся железнодорожный вокзал.

������� � Т����
Решение по обновлению про-

диктовано активным развитием 
местного спортивно-туристичес-
кого кластера. Прежний вокзал 
уже не справлялся с потоком при-
езжающих сюда гостей, да и самому 
зданию требовалась существенная 
модернизация – ведь оно было по-
строено почти 70 лет назад.

Всего в капитальный ремонт 
станции вложено более 200 млн 
рублей – это средства РЖД. Вокзал 
и территория рядом изменились 
кардинальным образом. Помеще-

ние стало доступнее для людей с 
ограниченными возможностями. 
В залах ожидания количество 
мест увеличено в два раза – до 100. 
Установлены новые современные 
информационные панели, терми-
налы самообслуживания. В здании 
появились служебно-технические 
помещения, комнаты отдыха для 
сотрудников. Отремонтировали и 
платформу – она теперь вмещает 
до 10 вагонов.

– Сейчас здесь абсолютно иные 
условия как для пассажиров, так 
и для работников, – рассказывает 

начальник станции Тягун Владимир 
Крылов. – Последнее время пасса-
жиропоток к нам вырос раза в два. 
Особенно это заметно по выходным 
дням. За день через вокзал прохо-
дит до 150 человек. Много учеников 
спортивных школ, туристов. Такие 
моменты, как открытие вокзала, в 
жизни железнодорожника, навер-
ное, бывают только раз. Я вообще 
считаю, что сейчас станция Тягун – 
самая красивая по этому направ-
лению.

Безусловно, вокзал не только кра-
сивый, но еще и безопасный. Алтай-
ским региональным центром связи 
сюда поставлена инновационная 
система повышения бдительности 
пассажиров при переходе через же-

лезнодорожные пути. Установлены 
диэлектрические опоры в комплек-
те с громкоговорителями, модуль 
речевого оповещателя.

В открытии обновленной стан-
ции приняли участие губернатор 
Виктор Томенко и начальник За-
падно-Сибирской железной до-
роги Александр Грицай. Именно 
они чуть более года назад приняли 
решение о модернизации вокзала.

– Это событие имеет важнейшее 
значение для социально-экономи-
ческого развития региона, – сказал 
губернатор. – Тягун привлекает вни-
мание и вызывает интерес среди 
тех, кто любит активный образ 
жизни, профессионально занима-
ется спортом. Сегодня создаются 

условия, чтобы всё больше людей 
могли добраться сюда комфортно 
и быстро.

Отметим, горнолыжный ком-
плекс в поселке Тягун заработал 
в 2017 году.

Всё это время здесь достаточно 
динамично идут работы – появи-
лись канатная дорога, кафе, зда-
ние проката, хостелы и коттеджи. 
В рамках спортивно-туристическо-
го кластера «Тягун» в 2021–2022 го-
дах планируется строительство 
гостинично-ресторанного ком-
плекса на 120 человек, а также по-
мещений свободного назначения 
(спа-процедуры, тренажерные залы, 
конференц-залы).

(Окончание на 2 стр.)

Виктор Томенко и Александр Грицай во время подписания соглашения.

Обновленный вокзал станции Тягун.

Туристы с удовольствием приезжают в Тягун покататься на лыжах.
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  ИНФРАСТРУКТУРА .   ОБРАЗОВАНИЕ .

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

С доставкой 
в туркластер

(Начало на 1 стр.)

– Понимая, что у Алтайского края высокий туристический 
потенциал, мы договорились о развитии в Тягуне проекта 
по реконструкции вокзала и обустройству туристического 
кластера, – подчеркнул Александр Грицай. – К выполнению 
работ подошли комплексно. На станции обновлена вся инфра-
структура. Надеемся, пассажиропоток вырастет, всё больше 
туристов будет прибывать сюда.

Кстати, добираться до туристического кластера действи-
тельно удобно. Через Тягун с остановками ежедневно следуют 
три пары пригородных электропоездов (одна до станции 
Тягун и два транзитных до станций Аламбай и Артышта-2) 
и через день – пассажирский поезд сообщением Москва – 
Барнаул – Абакан.

С���������
Отметим, за последние три года в развитие железнодорожной 

инфраструктуры края инвестировано более 12,5 миллиарда 
рублей.

В частности, проведено благоустройство объектов в Заринске, 
реконструирован детский оздоровительный лагерь им. Юрия 
Гагарина в Барнауле; кроме Тягуна открылся новый вокзал на 
станции Усть-Тальменская. А парк подвижного состава попол-
нили 23 пассажирскими вагонами.

Крайне важно, что сохранены все маршруты пригородного 
сообщения.

Правительство края выполняет свои обязательства по фи-
нансированию выпадающих доходов «Алтай-Пригорода». За три 
года эта сумма превысила 800 миллионов рублей. Еще почти 
150 миллионов направлено на социальную поддержку граждан, 
имеющих право на льготный проезд в пригородных поездах.

Модернизация инфраструктуры железных дорог в регионе 
продолжится. Сразу после открытия вокзала было подписано 
новое соглашение о взаимодействии и сотрудничестве между 
Правительством Алтайского края и ОАО «Российские железные 
дороги».

– Железнодорожным транспортом в регионе перевозится 
97 процентов грузов и одна треть пассажиров, – сказал Вик-
тор Томенко. – Объем инвестиций со стороны РЖД устойчиво 
высок, а инициативы правительства края находят поддержку 
со стороны компании.

В новом соглашении обозначены планы на ближайшие пять 
лет. Речь идет о развитии инфраструктуры для пассажиров и 
промышленных предприятий, обеспечении транспортной 
безопасности. Традиционно будет уделяться внимание пре-
дупреждению травмирования граждан. Одно из новых и клю-
чевых направлений – реализация проекта по организации 
мультимодальных перевозок пассажиров.

Кристина ЛИВЕР, Андрей КАСПРИШИН (фото)

 ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

 НОВОСТИ .

  АГРОКОМПЛЕКС .

25 января – 
День российского студенчества

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днем российского студен-
чества!

Студенчество всегда было наиболее активной, интеллек-
туально развитой и креативной частью общества. Учащиеся 
высших и средних специальных образовательных учреж-
дений не только формируют новое поколение научной и 
профессиональной элиты, но и чутко отзываются на все 
значимые изменения в жизни страны.

В непростом для России и края 2020 году именно сту-
денты стали ядром волонтерского движения «Мы вместе». 
Вы помогали и продолжаете помогать врачам в ковидных 
госпиталях и медицинских учреждениях, обеспечиваете 
продуктами и лекарствами нуждающихся жителей региона, 
поддерживаете ветеранов. Такой выбор в пользу доброволь-
ной общественной активности достоин уважения и говорит 
о зрелости и высокой гражданской ответственности нашего 
молодого поколения.

Желаем вам успехов в учебе и выборе будущей профес-
сии. Дерзайте и творите! Пусть дух студенчества всегда 
живет в ваших сердцах, даря энергию, веру в свои силы и 
убежденность, что всё задуманное обязательно исполнится. 
Здоровья и удачи!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Бурёнок перепишут
В Минсельхозе региона состоялось первое заседание 

комиссии по проведению на территории Алтайского края 
Всероссийской сельскохозяйственной микропереписи 
(ВСХП-2021). Сроки – с 1 по 30 августа.

Работу комиссии возглавил заместитель председателя реги-
онального правительства Александр Лукьянов. В ходе встречи 
он уточнил, какие задачи и цели стоят сейчас перед членами 
комиссии. Участникам представлен план работы по проведе-
нию микропереписи.

Подготовка к статистическому мероприятию началась 
еще в прошлом году. Алтайский край вошел в число четырех 
пилотных регионов, где отрабатывалась методология про-
ведения микропереписи, которую решено проводить один 
раз в пять лет.

Переписи подлежат не менее 30% объектов. В список войдут 
юридические и физические лица, которые являются собствен-
никами, пользователями, владельцами или арендаторами 
земельных участков, предназначенных для производства сель-
хозпродукции.

Предварительные итоги подведут в декабре 2021 года, а окон-
чательные – в конце 2022-го.

Элина ГОРДЕЕВА

Есть вопросы? Звоните
Жителям Алтайского края ответят на вопросы о назначе-

нии, выплате и перерасчете пенсии. Получить разъяснения 
они смогут 25 января, позвонив на телефон прямой линии 
Отделения Пенсионного фонда РФ по региону.

Консультировать будут начальник управления организации 
назначения и выплаты пенсий Ирина Неверова и начальник 
отдела организации назначения и перерасчета пенсий Отделе-
ния Зинаида Губанова. Звонки принимаются с 10.00 до 11.00 по 
телефону 8 (3852) 39-98-00.

Напомним, в стране продолжается реализация основных 
элементов пенсионной реформы. Предусмотрено постепенное 
повышение пенсионного возраста с 55 до 60 лет (для женщин) и 
с 60 до 65 (для мужчин). Также изменились принципы назначе-
ния социальной доплаты к пенсии неработающих пенсионеров. 
Есть и другие новшества.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Футбол в сельской школе
Села Алтайского края получат в 

общей сложности 44,5 млн рублей на 
развитие спорта в школах. Из этой 
суммы 44 млн было перечислено из 
федерального бюджета. Об этом ин-
формирует Минобрнауки региона.

Будет отремонтировано девять спортза-
лов, а также откроются десять школьных 
спортивных клубов. Для них закупят тре-
нажеры, инвентарь, экипировку, сделают 
информационные стенды, придумают 
символику.

Финансовую помощь на эти цели напра-
вят в 19 районов: Алтайский, Бурлинский, 
Быстроистокский, Волчихинский, Клю-
чевский, Локтевский, Новичихинский, 
Панкрушихинский, Первомайский, По-
спелихинский, Рубцовский, Смоленский, 
Табунский, Тальменский, Тогульский, 

Троицкий, Угловский, Чарышский, Ши-
пуновский.

Претендентов на субсидию выбирали 
по количеству обучающихся в общеоб-
разовательной организации – не менее 
100 человек, по увеличению количества 
учеников, которые занимаются физкуль-
турой в свободное время. Также обращали 
внимание на потребность в ремонте спорт-
зала или создании спортивного клуба.

За период с 2014 по 2020 год в проекте 
по созданию условий для занятий спортом 
приняли участие 134 образовательных 
организации из 59 муниципальных обра-
зований. Отремонтировали 51 спортзал, 
одну аудиторию под него переделали. Для 
100 школ закупили инвентарь, для четырех 
стадионов купили оборудование.

Алёна ИВАНОВА

Межрегиональной па-
триотической акции 
«Снежный десант» – 
быть! На Алтае она 
пройдет с 1 по 17 фев-
раля.

Эта новость стала прекрас-
ным подарком ко Дню россий-
ского студенчества. Праздник 
отмечается 25 января. Бойцы 
регионального штаба СО «Ал-
тай» на протяжении несколь-
ких месяцев вели подготовку 
к акции. Но из-за ситуации с 
распространением коронави-
русной инфекции не было точ-
ной информации, быть акции 
или нет в нынешнем году.

С�������� �� �������
Начальник Управления 

молодежной политики и реа-
лизации программ обществен-
ного развития Алтайского края 
Екатерина Четошникова рас-
сказывает:

– Акция пройдет в соответ-
ствии с санитарно-эпидемио-
логическими требованиями. 
В ней поучаствуют 20 отрядов, 
в каждом до 15 человек. Ребята 
будут оказывать бесконтакт-
ную адресную социальную по-
мощь населению, в том числе в 
Барнауле, Бийске, Рубцовске в 
рамках Общероссийской акции 
взаимопомощи «Мы вместе». 
Запланированы профориента-
ционные онлайн-мероприятия 
для школьников.

Выезд бойцов в села будет 
однодневным – 17 февраля. 
Сейчас утверждается список 
районов, которые примут «де-
сантников». Обязательным 
условием участия является 
представление справок с отри-
цательными результатами на 

COVID-19, выданных не ранее 
чем за 72 часа до выезда.

Ф����� � ������ ��
В рамках пресс-конферен-

ции по итогам работы в сфе-
ре молодежной политики за 
2020 год Екатерина Четошни-
кова отметила, какую важную 
роль сыграли волонтеры в пе-
риод пандемии:

– Открытие регионального 
штаба всероссийской благотво-
рительной акции «Мы вместе» 
– одно из ключевых событий 
минувшего года. Благодаря до-
бровольцам многое было сде-

лано для региона. Запущены 
в работу 69 муниципальных 
штабов. В пандемию помощь от 
волонтеров получили 35 тысяч 
жителей края.

Работа продолжается и 
сейчас. Кстати, в 2020-м Алтай 
вошел в число регионов,  кото-
рые впервые поучаствовали в 
проекте по оказанию помощи 
региональной системе здра-
воохранения. По Сибири наш 
край признали победителем. 
Наши добровольцы трудятся 
в госпиталях, кол-центрах и 
так далее.

Также Екатерина Четошни-
кова высоко оценила работу чле-

нов Молодёжного правитель-
ства региона, которое в 2020 
году впервые сформировали:

– По итогам рейтинга Феде-
рального центра молодёжных 
правительств наши ребята во-
шли в топ-10 и победили в но-
минации «Прорыв года».

На пресс-конференции речь 
шла о ключевых краевых и 
межрегиональных меропри-
ятиях, которые из-за ситуа-
ции с COVID-19 перевели в 
онлайн-формат. Так, форум 
«Алтай. Территория развития» 
работал в полную силу, собрав 
2,5 тыс. участников на 12 пло-
щадках.

– Благодаря онлайн-формату 
появилась возможность при-
влечь востребованных в стране 
экспертов с плотным графиком 
работы. Ведущими спикерами 
форума стали известный менед-
жер, автор книг по личностно-
му развитию Максим Батырев, 
телеведущий Дмитрий Губер-
ниев, общественный деятель 
Сангаджи Тарбаев и другие. 
Кроме того, мы получили ре-
кордное количество заявок на 
Всероссийский конкурс моло-
дежных проектов Федерального 
агентства по делам молодежи, 
– подчеркнула Екатерина Че-
тошникова.

Немаловажно, что за послед-
ние два года в крае появилось 
12 креативных пространств. 
Площадки, где молодежь может 
реализовывать себя в различ-
ных направлениях, успешно 
работают в Барнауле, Бийске, 
Рубцовске, Славгороде, в Тро-
ицком, Кытмановском, Камен-
ском, Косихинском и Залесов-
ском районах.

О ������
В 2021 году в регионе запла-

нировано много интересных 
масштабных событий. Напри-
мер, Екатерина Четошникова 
рассказала об участии ведом-
ства в подготовке к майскому 
этапу Кубка мира по гребле:

– Мы создаем команды 
тимлидеров и волонтеров, 

которые будут работать по со-
провождению Кубка мира по 
гребле. В конце января пройдет 
открытие штаба волонтеров на 
базе ресурсного центра добро-
вольчества Алтайского края. 
Отберем и обучим порядка 
400 человек.

В регионе продолжится ра-
бота по созданию молодежных 
креативных пространств в рай-
онах и городах. Будут реализо-
ваны лучшие практики в сфере 
добровольчества, ставшие по-
бедителями Всероссийского 
конкурса лучших региональ-
ных практик поддержки волон-
терства «Регион добрых дел». 

Это «Марафон добрых дел «Все 
на борт!», профильная летняя 
смена для начинающих добро-
вольцев «Включайся на DOBRO.
RU», «Полезный и безопасный 
Интернет – детям!», «Центр 
добровольчества SpasProfi». 
Из федерального бюджета 
на эти цели выделено около 
6 млн рублей. Продолжится 
открытие представительств 
Российского союза сельской 
молодежи в Алтайском крае.

– Мы стараемся одновре-
менно развиваться по всем 
направлениям, которые ин-
тересны нашей молодежи, 
потому что работаем вместе 
с ней, – подчеркнула Екатерина 
Четошникова.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

О «прорыве года» и тимлидерах

Местные жители рады «десантникам».

Сельхозтоваропроизводи-
тели Рубцовского района 
направили на техническое 
перевооружение сельского 
хозяйства в 2020 году в срав-
нении с 2019-м на 100 млн 
рублей больше.
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По словам начальника районного 

управления АПК Василия Камышова, 
технический парк совершенствует-
ся из года в год. Приобретаются не 
просто новые машины и агрегаты, 
а самые современные модели, спо-
собные выполнять сразу несколько 
операций, а значит, экономичные и 
облегчающие труд аграриев.

В коллективных, фермерских 
хозяйствах и у индивидуальных 
предпринимателей-аграриев Рубцов-
ского района насчитывается свыше 
300 сеялок, 564 трактора. Много и 
другой техники, площадь пахотной 
земли тоже немалая – 157,7 тыс. га.

Когда-то на весенние полевые ра-
боты выходило до 250 единиц. Сегод-
ня, чтобы сверстать клин зерновых, 
зернобобовых и кормовых культур, 
составляющий 141 тыс. га, участвует 
не более сотни тракторов, которые 
выполняют тот же объем.

– У нас в рабочем состоянии даже 
ДТ-75 и Т-4, но далеко не все задей-
ствованы на полях: нет необходимо-
сти топтать почву всей армадой. Они 
применяются на вспомогательных 
работах: на фермах, уборке снега, 
сеют на отдельных участках. А посев-
ная кампания проходит в основном 
за счет использования новой техни-

ки, в том числе широкозахватных 
посевных комплексов, которых в 
районе уже 28, – информирует Ва-
силий Васильевич.
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Техперевооружение ведется не-

зависимо от того, насколько слож-
ным был год. В 2019-м в Рубцовском 
районе получили хорошую валовку, 
парк обновили почти на 156 млн ру-
блей. 2020-й не порадовал урожаем, 
зато цена на зерно оказалась выше. 
Несмотря на засуху, аграрии района 
закупили техники на 251 млн 641 тыс. 
рублей, причем за счет собственных 
средств. В первую очередь это шесть 
тракторов разных модификаций – от 
МТЗ до «Бюллера», «Клааса» и «Хорша». 

Добавилось шесть современных зер-
ноуборочных комбайнов с полным 
оборудованием: широкозахватными 
жатками, измельчителями соломы, 
подборщиками. Работать на них одно 
удовольствие, кабины удобные и обо-
рудованы кондиционерами. А эффек-
тивность выше всяких похвал.

Крупные хозяйства обзавелись на-
копительными бункерами вмести-
тельностью 40 т. Это позволяет вести 
уборку непрерывно, не ожидая, когда 
подъедет грузовик. Да и автомобилям 
не приходится делать лишние круги 
по полю – экономия ГСМ.

В вегетационный период необхо-
димо вести химобработку, прополку. 
Для этого предназначены 32 машины. 
Пять импортных самоходных опры-
скивателей с 24-метровым захватом 

приобретены в 2020 году. Они про-
ходят не навредив посевам.
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Оснащение техникой высокое, 
но не у всех, отмечает начальник 
сельхозуправления. Есть хозяйства, 
которые занимаются комплексным 
производством: растениеводством, 
животноводством, переработкой. За-
кономерно, что у них и доходы больше, 
и возможности техперевооружения 
несравнимо шире.

Самый большой прогресс в «Виш-
невском». Только в 2020 году там при-
обрели техники на 67,5 млн рублей. 
Сегодня здесь, пожалуй, самый со-
временный парк.

Наращивает свой потенциал «Стра-
на». Хозяйство установило новые ве-
совую и мехток. По нему не нужно 
сновать машинам. Имеются рукава, 
которые направляют зерно по отсекам 
в зависимости от его вида и качества. 
Работать можно даже в непогоду, по-
тому что площадки крытые. Такими 
же располагают «Вишневское», СПК 
имени Кирова и фермер Анатолий 
Чубыкин.

У предпринимателя Петра Шпи-
лева самые сложные земли в районе 
– сухие и песчаные. Чтобы взять с них 
урожай, нужны умение, правильные 
технологии и механизация. Перед 
новым годом сюда пришел новенький 
«Бюллер». У фермера своя машинотех-
ническая станция, мехток, сушильная 
машина. К слову, последних в районе 
уже девять. Хлеборобы оценили их 
преимущества и стараются найти 
средства на приобретение.
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В настоящее время в хозяйствах 

полным ходом идет подготовка к ве-
сеннему полевому сезону. В мастер-
ских своими силами ремонтируют 
технику, которая эксплуатировалась 
десятки лет. К сожалению, не у всех 
остались такие подразделения и гра-
мотные специалисты. Поэтому руко-
водителям приходится каждый раз 
искать выход из положения.

А вот современная техника находит-
ся на гарантийном обслуживании. Для 
ее хранения построены специальные 

ангары. По первому зову приезжают 
представители фирмы, где ее поку-
пали. Команда ремонтников выпол-
няет все необходимые манипуляции, 
проводит осмотр, меняет расходные 
материалы. Так что проблема с этим 
отпала сама собой.

Стопроцентная готовность долж-
на быть к середине марта. Весной 
на поля предстоит вывести около 
100 тракторов с широкозахватными 
агрегатами.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Не числом, а возможностями
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Тракторист хозяйства «Целинник» Вадим Реморенко 
пашет зябь плоскорезом на огромном «Бюллере».
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Кто за кого платить будет?

СГК готова взять на себя ответственность за весь наукоград.

  ЖКХ .

На новом скотном дворе в хозяйстве имени Титова.

   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
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 СГК    
  ЖКХ  
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  �А�ИНФО .
Вакцина – на выбор

«В декабре читала, что в начале 2021 года россияне 
смогут выбирать, какой из вакцин прививаться от 
COVID-19. Как сообщала вице-премьер Татьяна Голикова, 
вторая российская вакцина – «ЭпиВакКорона» от ГНЦ 

«Вектор» уже поступает в регионы. Можно ли в Алтайском крае 
привиться ею?

Елена Петрова, г. Заринск».

На вопрос отвечает начальник отдела организации меди-
цинской помощи взрослому населению Минздрава региона 
Жанна Вахлова:

– Сейчас ставим прививки препаратом «Спутник V» от Нацио-
нального центра эпидемиологии имени Гамалеи.

Вакцина централизованно поступает за счет федеральных 
средств. Пока централизованное масштабное распределение 
«векторовской» вакцины на уровне Министерства здравоохране-
ния РФ не происходило. Идет наработка только «гамалеевской».

С чем это связано? Сложно сказать. Возможно, с производ-
ственными мощностями. От нас это не зависит.

Мы готовы использовать и ту и другую вакцину. Тем более 
что кратность введения одинакова и для «Спутника V», и для 
«ЭпиВакКороны». Оба препарата – двухкомпонентные.

От редакции поясним, что сейчас в России зарегистрированы 
пока две антикоронавирусные вакцины – «Спутник» центра 
им. Гамалеи и «ЭпиВакКорона» центра «Вектор». Завершаются 
исследования «КовиВак» от центра им. Чумакова. Регистрация 
ожидается 16 февраля 2021 года.

Вице-премьер РФ Татьяна Голикова на днях официально 
заявила, что выпуск в гражданский оборот первых серий этой 
вакцины планируется со второй половины марта. Первая партия 
составит 100 тыс. доз. Имеющиеся производственные мощно-
сти на первом этапе позволяют выпускать порядка 7,5 млн доз 
вакцины ежегодно.

А вот масштабное производство «ЭпиВакКороны» от центра 
«Вектор» начнется с февраля. «До марта текущего года вакцина-
ция будет осуществляться преимущественно вакциной «Спут-
ник V», с марта добавится «ЭпиВакКорона», затем – «КовиВак», 
– сказала Голикова.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

С нового года Бийск во-
шел в единую ценовую 
тарифную зону. Это вы-
звало шквал возмуще-
ния. Почему? Разбирался 
наш корреспондент.

С 1 января люди, отаплива-
ющиеся от малых котельных, 
стали платить за тепловую 
энергию столько же, сколько 
и остальные абоненты, полу-
чающие тепло от Сибирской 
генерирующей компании 
(СГК). Ранее первые отдавали 
на 40% больше, что неизмен-
но вызывало их возмущение. 
Теперь же, наоборот, абонен-
ты СГК в штыки восприняли 
эту новость, полагая, что им 
придется платить за тех, кого 
отапливают малые котельные. 
Мы попытались разобраться, 
как было принято такое «урав-
нительное» решение и кто же 
все-таки за кого будет платить.
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Малые котельные Бийска 

давно уже стали притчей во 
языцех. В соцсетях сетуют на 
то, что эти угольные предпри-
ятия загрязняют природу сво-
ей всепроникающей копотью. 
И действительно, зимой в 
некоторых частях Заречья, 
а именно там большинство 
таких котельных, снег быстро 
перестает быть белым. Кроме 
того, дороговизна отопления 
от таких «контор» часто ста-
новилась предметом жарких 
споров и разборок в местной 
администрации. Бывало даже, 
что за некоторые не особо 
большие квартиры- «трешки» 
начислялось в месяц более 
6–7 тысяч рублей.

– Нас отапливает неболь-
шая котельная, топят хоро-
шо, ничего не скажу, но цена 
бешеная, 6800 рублей за 59,8 
кв. м за прошлый месяц вы-
шло, – поделилась своей бедой 
жительница поселка Льноком-
бината Евгения Бурибаева.

В принципе, оно и понятно, 
ведь тариф на отопление от 
малых угольных котельных до 

Нового года составлял 2954,06 
рубля за Гкал. Мэрия Бийска 
пыталась помочь горожанам. 
Владельцам квартир выдавали 
субсидию, которая приходи-
ла после того, как горожанин 
оплачивал услуги поставщика 
теплоносителя. И на эти цели 
тратилось порядка 100 млн 
рублей в год из городского 
бюджета.

В последние годы малые ко-
тельные города обслуживал 
муниципальный «Водоканал», 
который добился их более ста-
бильной работы по сравнению 
с предыдущими зимами. Од-
нако до совершенства было 
далеко, как, впрочем, и по всей 
системе теплосетей Бийска. 
По оценкам специалистов, их 

физический износ по городу в 
среднем составляет 60%. Это 
касается и сетей СГК, и малых 
котельных. В такой ситуации 
надо было что-то делать, при-
чем безотлагательно.
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Разговор о сдаче малых 

котельных в концессию шел 
уже давно. Суть в том, чтобы 
Сибирская генерирующая 
компания взяла их в аренду 
и, соответственно, начала 
обслуживать, став таким об-
разом монополистом в сфере 
теплоснабжения горожан. Мо-
нополист – это, конечно, гром-
ко сказано, но тем не менее 
данное предприятие действи-

тельно с нового года начало 
отвечать практически за весь 
город, ведь 26 декабря про-
шлого года Правительство РФ
одобрило переход Бийска в це-
новую зону теплоснабжения. 
Документ подписан.

С 1 января 2021 года тариф 
на тепло в городе составляет 
1732,36 руб/Гкал почти для 

всех потребителей Бийска, 
кроме тех, кто отапливается 
от ведомственных или част-
ных котельных, которых в 
городе две. В дальнейшем 
сам переход Бийска в ценовую 
зону теплоснабжения позво-
лит СГК в ближайшие годы 
инвестировать в ЖКХ города 
1,8 млрд рублей.

В городе установят пре-
дельную цену на тепловую 
энергию, доведение до кото-
рой произойдет постепенно. 
А для жителей заречной ча-
сти города на первом этапе 
тариф уже оказался снижен 
на 41,4%.

– В рамках соглашения 
предусмотрена глобальная 
модернизация котельных, – 
рассказал журналистам глава 
Бийска Александр Студени-
кин. – Это установка новых 
котлов, какие-то теплоисточ-
ники перейдут на газ, какие-то 
будут объединены, то есть об-
щее количество котельных 
сократится. Думаю, экологиче-
ский эффект горожане увидят 
уже скоро, да и стабильность 
теплоподачи тоже возрастет 
в разы.

СГК уже проанонсировала, 
что ремонтные работы прове-
дут на 34 км тепловых сетей, 
на 18 угольных и 2 газовых 
блочно-модульных котельных, 
а также проложат 4 км новых 
теплотрасс для объединения 
зон работы котельных.
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А оказывается, никто и 

ни за кого, то есть каждый 
за себя! Тариф на теплоэнер-
гию в рамках концессии, без 
сомнений, будет поднимать-
ся, но в пределах разумного, 
так, чтобы горожане могли 
без труда оплачивать полу-
ченные услуги. А сами деньги 
направят на модернизацию 
городских теплосетей и обо-
рудования. 

Кстати, в 2019 году в по-
добную ценовую зону пе-
решел Рубцовск, а в 2020-м 
– Барнаул. И в Рубцовске в 
рамках новой модели СГК 
уже инвестировала в систе-
му теплоснабжения города 
2,1 млрд, а в краевой столице 
– 2,2 млрд рублей. Всего же 
за 10 лет вложения в систему 
теплоснабжения Барнаула 
составят 7,8 млрд.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

ХАБАРЫ: 
когда заработает 

клуб
Приостановлена деятельность 

новоильинского сельского Дома 
культуры – в рождественские 
праздники была разморожена 
система отопления.

Сейчас, как сообщает газета 
«Вестник целины», трубы и батареи 
в здании полностью демонтированы, 
рассматриваются варианты монтажа 
новой отопительной системы. Ново-
ильинцы очень надеются, что с ее 
появлением температурный режим 
в учреждении будет соответствовать 
норме, и, конечно же, ждут возобнов-
ления работы своего клуба.

БАЕВО: 
долгих лет, солдат 

Победы!
14 января 95-летие отметил 

участник Великой Отечественной 
войны Фёдор Маркович Белоконь, 
человек удивительной судьбы.

На фронт ушел в ноябре 1943 года, 
ему не было и 18. После прохождения 
курса молодого бойца алтайского 
парня,  хорошо зарекомендовавше-
го себя в стрельбе, определили в 
снайперы. Направили воевать на 
3-й Прибалтийский фронт. За пле-
чами паренька из поселка Красный 
Урал – тысячи верст военных дорог. 
Пешком прошел всю Восточную 
Европу, победный май встретил в 
Чехословакии. После войны Фёдор 
Маркович посвятил свою жизнь 
крестьянскому труду – поднимал 
целину, растил и убирал хлеб.

В день рождения юбиляру были 
вручены поздравления и подарки 
от президента России, губернатора 
Алтайского края и администрации 
Баевского района, сообщает газета 
«Голос хлебороба».

КОСИХА: 
бурёнкам стало 

тесно
В СП им. Г.С. Титова открыли 

новый скотный двор.
Руководитель сельхозпредпри-

ятия Александр Траутвейн расска-
зал косихинским журналистам о 
развитии хозяйства, о пуске нового 
помещения для содержания жи-
вотных. За год поголовье дойного 
стада выросло с 337 голов до 421. 
С середины декабря родилось более 
50 телят. Общее поголовье теперь 
1100 голов, что на 50 больше про-
шлогоднего.

Надои на одну фуражную корову 
выросли на 3,8 литра, они составили 
в январе нынешнего года в среднем 
23,8 литра. Ежедневно на предпри-
ятия переработки отправляется 
10 тонн молока, что на одну тонну 
больше декабрьского показателя. 
Еще десять человек трудоустроены. 
В животноводческий комплекс при-
няты новые работники – четыре до-
ярки, три скотника, ветеринарный 
техник и другие необходимые для 
обслуживания нового коровника 
специалисты.

ЗОНАЛЬНОЕ: 
засыпали 
в закрома

Более 3 тыс. тонн семян сель-
хозкультур произвело в 2020 году 
единственное в районе элитно-се-
меноводческое хозяйство «Ок-
тябрьское».

По итогам уборочной кампании 
«Октябрьское» произвело 1346 тонн 
овса пятой репродукции, 500 тонн 

ярового ячменя четвертой репро-
дукции, 400 тонн сои второй и 
300 тонн гречихи первой репродук-
ции, пишет газета «За урожай» со 
ссылкой на Минсельхоз края.

ПОСПЕЛИХА: 
остались на улице
Размеренная и спокойная 

жизнь обычной семьи Савченко 
из райцентра закончилась 17 ян-
варя наступившего года. Пожар 
в одночасье разрушил всё, что 
наживалось годами с большим 
трудом.

В тот день ничего не предвещало 
беды. Ирина, Евгений и их двое детей 
были дома. Родители Евгения – На-
дежда Сергеевна и Владимир Нико-
лаевич – на работе. Внезапно в доме 
погас свет. Глава семейства выглянул 
в окно, у соседей свет горел. «Значит, 
что-то с проводкой», – подумал он. 
А когда открыл окно, на него тут же 
повалили клубы дыма. Поняв, что 
горит дом, мужчина крикнул жене 
и детям: «Выбегайте!» А сам стал 
тушить огонь. Пламя распростра-
нялось с неимоверной скоростью. 
Ирина едва успела вывести детей, 
при этом сама не надела даже верх-
нюю одежду и обувь.

Пожарные прибыли на место про-
исшествия в считаные минуты, но 
спасти дом так и не удалось. В огне 
осталось всё – вещи, техника, мебель, 

два автомобиля, деньги и документы. 
Районная газета «Новый путь» объя-
вила акцию помощи погорельцам.

СОВЕТСКОЕ: 
играй, саксофон

Детская школа искусств полу-
чила комплект духовых инстру-
ментов по госпрограмме «Развитие 
культуры Алтайского края».

Замечательную новость препода-
ватели и воспитанники встретили 
с воодушевлением: пять новых ин-
струментов американского производ-
ства стоимостью 400 тысяч рублей 
уже включены в учебный процесс. 
Это две трубы, флейта, саксофон и 
тромбон. Директор школы Геннадий 
Мильцев сказал журналистам газеты 
«Районные вести», что старые духовые 
инструменты в школе будут исполь-
зовать в процессе обучения, а новые 
по большей части – в выступлениях 
и концертах.

Кстати, в прошлом году благодаря 
поддержке депутата АКЗС Максима 
Степина были приобретены три тру-
бы для оркестра.

СОЛОНЕШНОЕ: 
из Иркутска – 
на Алтай

За прошедший год количество 
проживающих на территории 

Тумановского сельсовета сокра-
тилось с 504 человек до 417. Одни 
покидают родные места, а другие, 
наоборот, выбирают отдаленные 
села на жительство.

Так, в Новой Жизни поселились 
две молодые семьи, в каждой из ко-
торых по двое детей, а буквально 
в последних числах декабря в село 
Туманово приехала на жительство 
семья Денисенко, состоящая из трех 
человек.

Виктор Николаевич, Лидия Вик-
торовна и 15-летняя Виктория до 
недавнего времени жили в Иркут-
ской области в городе Шелехове. 
Город довольно большой, с населе-
нием 56 тыс. человек, в нем много 
заводов, из-за которых, собственно, 
супруги и решились на переезд. 
И не пожалели: нравится им покой 
и чистота солонешенских мест, и 
люди, как рассказали они жур-
налистам газеты «Горные зори», 
встретили их очень приветливо. 
Показали, где брать родниковую 
воду, в сельсовете подсказали, куда 
обратиться по поводу дров. При-
ятно удивили приезжих и цены: 
в Иркутской области они в горо-
де брали молоко по 80 рублей за 
литр, а здесь деревенское, свежее – 
50 рублей за два.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газет 
«На земле косихинской», 

«Голос хлебороба»

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества 
ООО «Алтай»

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Алтай» 
(ОГРН 1042200953024, ИНН 2259006081, адрес: 658885, Алтайский край, 
Немецкий национальный район, с. Протасово, ул. Энгельса, д. 20) 
Моисеенко Андрей Николаевич (ИНН 772631509809, СНИЛС 023-055-
057 99), член СРО НП «СМиАУ» (109029, г. Москва, ул. Нижегородская, 
д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, ИНН 7709395841), утвержденный 
определением Арбитражного суда Алтайского края от 21.05.2015 по 
делу № А03-12879/2014, сообщает о проведении торгов посредством 
публичного предложения, открытых по составу участников, c от-
крытой формой представления предложений о цене, по продаже 
имущества ООО «Алтай» в составе 36 (тридцати шести) лотов, кото-
рые будут проводиться на электронной торговой площадке «Альфа-
лот» по адресу http://www.alfalot.ru/. Прием заявок осуществляется на 
электронной торговой площадке «Альфалот» (http://www.alfalot.ru/)  
с 09.00 18.01.2021 до даты определения победителя торгов или до-
стижения цены отсечения, установленной в размере 50% от началь-
ной цены продажи имущества. Начальная цена имущества ООО «Ал-
тай» в составе 36 (тридцати шести) лотов устанавливается в размере 
31 676 951,00 (тридцать один миллион шестьсот семьдесят шесть 
тысяч девятьсот пятьдесят один) рубль. Полный перечень имуще-
ства, а также начальная цена за отдельные лоты опубликована на 
сайте ЕФРСБ (https://bankrot.fedresurs.ru/), а также размещена на 
электронной торговой площадке «Альфалот» (http://www.alfalot.ru/).  
Срок, по истечении которого последовательно снижается началь-
ная цена продажи имущества, составляет 5 (пять) календарных 
дней. Величина первоначального и дальнейшего снижения началь-
ной цены продажи имущества составляет 5 (пять) процентов. Для 
записи на ознакомление, а также по всем вопросам, связанным с 
условиями проведения торгов, иным вопросам, не нашедшим от-
ражения в настоящем информационном сообщении, необходимо 
направить письменный запрос на e-mail: proskurin.e.g@yandex.ru, 
тел. 8-905-981-5535, Евгений Геннадьевич. Заявка на участие в тор-
гах оформляется в форме электронного документа, подписанного 
электронной цифровой подписью заявителя, и должна содержать 
все необходимые сведения и приложения, установленные п. 4.1 
Приложения № 1 к приказу Министерства экономического разви-
тия Российской Федерации от 23 июля 2015 года № 495, положени-
ем о торгах и регламентом электронной торговой площадки. Зада-
ток для участия в торгах оплачивается в размере 10% от начальной 
цены продажи лота. Подтверждением поступления суммы задат-
ка является выписка с расчетного счета, предоставляемая банком 
организатору торгов в срок не позднее дня окончания подачи за-
явок. Задаток оплачивается по следующим реквизитам: ООО «Ал-
тай», ИНН 2259006081, КПП 225901001, р/сч 40702810118000002706 
в Алтайском РФ АО «Россельхозбанк», г. Барнаул, БИК 040173733,  
к/сч 30101810100000000733. Возврат задатков для участия в торгах 
осуществляется в течение 5 рабочих дней с даты подведения ито-
гов торгов на предоставленные претендентом/участником рекви-
зиты. В случае если участник не предоставил реквизиты для воз-
врата задатка, задаток будет возвращен в течение 5 рабочих дней 
с даты предоставления реквизитов. Право приобретения имуще-
ства должника принадлежит участнику торгов по продаже иму-
щества должника посредством публичного предложения, кото-
рый представил в установленный срок заявку на участие в торгах, 
содержащую предложение о цене имущества должника, которая 
не ниже начальной цены продажи имущества должника, установ-
ленной для определенного периода проведения торгов, при отсут-
ствии предложений других участников торгов по продаже имуще-
ства должника на торгах посредством публичного предложения. 
В течение 1 (одного) рабочего дня после последнего дня срока по-
дачи заявок на каждом этапе публичных торгов организатор тор-
гов подводит итоги рассмотрения поданных на данном этапе зая-
вок, допускает/не допускает к участию в торгах подавших заявки 
участников, определяет победителя торгов. В течение пяти рабо-
чих дней с даты подписания протокола о результатах проведения 
торгов конкурсный управляющий направляет победителю торгов 
предложение заключить договор купли-продажи с приложением 
проекта данного договора. В случае отказа или уклонения победи-
теля торгов от подписания данного договора в течение пяти дней с 
даты получения указанного предложения конкурсного управляю-
щего внесенный задаток ему не возвращается и конкурсный управ-
ляющий вправе предложить заключить договор купли-продажи 
участнику торгов, которым предложена наиболее высокая цена по 
сравнению с ценой, предложенной другими участниками торгов, 
за исключением победителя торгов. Лицо, выигравшее торги, обя-
зано выплатить полную сумму за приобретенный лот не позднее  
30 (тридцати) дней со дня подписания договора купли-продажи, за 
вычетом суммы задатка, если иное не предусматривается прото-
колом о результатах торгов. Оплата имущества (лота) должна быть 
осуществлена покупателем не позднее 30 (тридцати) дней со дня 
подписания договора купли-продажи по следующим реквизитам:  
ООО «Алтай», ИНН 2259006081, КПП 225901001, р/сч 40702810118000002706 
в Алтайском РФ АО «Россельхозбанк», г. Барнаул, БИК 040173733,  
к/сч 30101810100000000733.

Министерство финансов Алтайского края выражает соболезно-
вания Екатерине Алексеевне Власовой по поводу смерти ее отца

БЫЧКОВА
Алексея Ивановича.

Коллектив управления ветеринарии Алтайского края выра-
жает глубокие соболезнования специалисту управления вете-
ринарии Алтайского края Татьяне Николаевне Бабашенковой, 
а также ее родным и близким в связи со смертью ее отца

ПИРЯЗЕВА
Николая Сергеевича.

Присоединяйтесь к группам
«Алтайской правды» в социальных сетях.

Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

Ре
кл

ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Поздравление ветерана войны Фёдора Марковича Белоконя.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Чарующий голос Сирина
  ЭНТУЗИАСТЫ.

  КРИМИНАЛ .

Фольклор каменской этностудии самобытен и внешне, и содержательно.

Смертельный ожог
Вечером 18 января 2021 года в Тальмен-

ском районе от термического ожога погиб-
ла двухлетняя девочка. Она опрокинула на 
себя таз с горячей водой, пострадало около 
50 процентов кожи. Лишь утром следующего 
дня мать ребенка обратилась по телефону 
в скорую помощь. Прибывшие медики кон-
статировали смерть ребенка.

Следователи и криминалисты во главе с ру-
ководителем следственного отдела по ЗАТО Си-
бирский совместно с прокурором Тальменского 
района провели осмотр места происшествия. 
Установлено, что мать ребенка одна воспиты-
вает четверых детей. Семья на учете в органах 
системы профилактики как неблагополучная 
не состоит.

Как сообщила «АП» старший помощник руко-
водителя следственного управления Следствен-
ного комитета РФ по краю Людмила Рязанце-
ва, в связи с причинением смерти ребенку по 
неосторожности возбуждено уголовное дело.

Штраф 
за подкуп

Прокуратура края проверила соблюдение 
законодательства о противодействии кор-
рупции акционерным обществом «Кубанка».

Как сообщила «АП» помощник прокурора 
края Мария Антошкина, представитель этого 
юридического лица передал через посредников 
незаконное денежное вознаграждение в размере 
3 млн руб. бывшему судье Арбитражного суда 
края. Это была плата за положительное реше-
ние по заявлению общества об обжаловании 
решений налогового органа.

Прокурор края возбудил дело об администра-
тивном правонарушении, предусмотренном 
ч. 2 ст. 19.28 КоАП РФ (незаконное вознагражде-
ние от имени юридического лица). Суд признал 
АО «Кубанка» виновным в правонарушении и 
назначил наказание в виде штрафа в размере 
20 млн рублей.

Напомним, что в отношении бывшего судьи 
Арбитражного суда Алтайского края, получив-

шего взятку, вынесен приговор. Он осужден 
на семь лет колонии строгого режима.

Вооружённый до зубов
По горячим следам полицейские задер-

жали грабителя, напавшего на магазин в 
Камне-на-Оби.

Сообщение о преступлении поступило в по-
лицию вечером 16 января. В торговое помещение 
зашел неизвестный в маске и, угрожая продавцу 
ножом и топором, похитил из кассы около 6000 
рублей, прихватив два блока сигарет и две бу-
тылки пива.

Спустя несколько часов по подозрению в этом 
преступлении был задержан 23-летний местный 
житель. Часть похищенных из магазина денег 
изъята. Налетчик не успел распорядиться и 
табачной продукцией, за исключением несколь-
ких пачек: ими злоумышленник отблагодарил 
случайных горожан, вызвавших ему такси.

Известно, что ранее парень уже был судим 
за корыстные преступления. Кроме того, уста-
новлена его причастность к четырем кражам, 
совершенным в Камне-на-Оби ранее.

Молодой человек взят под стражу.
Подготовила 

Тамара ЛОГИНОВА

  РАКУРС .

Встречи с волками
Волки на днях начали выходить в сёла 
Алтайского и Смоленского районов. Про-
шел слушок, что и по Белокурихе они 
якобы тоже гуляют, как на курорте. 
А, ну да, это же и есть курорт. Только 
вот оздоровительных процедур никто 
хвостатым не предложил. Нечего было 
клыками сверкать.

Минприроды даже заговорило о регуляции 
их численности. А я вспомнила историю, кото-
рую мне на праздничных выходных рассказала 
свекровь.

В 70-е годы ее семья поселилась в глухой де-
ревне в Новосибирской области. Жили посреди 
тайги, и до ближайшей школы надо было топать 
13 км.

Я, как Станиславский, не верю. А она уверяет, 
что так и было. Но это еще не самое интересное.

Утром дети – 13 человек – собирались веселой 
компанией и шли учиться прямо через лес. Так 
и вижу эту картину: младшеклассники уку-
таны в шубы и шали, на резинках болтаются 
рукавички. И вот они хрумкают валенками 
по заснеженной тропе среди темных елок. 
А вокруг еще не до конца рассвело, и над ма-
кушками хвойных красоток болтается месяц. 
Эх, лепота... Но опасная.

Было два случая, когда школьники встреча-
ли волков. В первый раз как-то обошлось. А во 
второй хищники попались больно настырные.

Зубастые вышли из-за кустов, приблизились 
к детям и стали недвусмысленно намекать, что 
готовы набить животы свежей человечинкой. Не 
то чтобы они там фартуки надели, лучок стали 
нарезать или точить ножи, но ясно же, что не 
снежную женщину пришли лепить.

И дети, поняв, что шансов убежать у них нет, как 
опытные советские ниндзя, полезли на ближайшие 
деревья. Хоть многие и были в валенках, но, когда 
хочется жить, препятствия уже не так страшны, а 
сила и ловкость появляются даже ранним утром 
без чашки кофе.

Увы, серые не отступали и проявляли недюжинное 
терпение. Сидеть на ветках пришлось часов пять!

Тем временем в школе забили тревогу из-за того, 
что ребятишки так и не появились на уроках. На-
чались поиски.

Детей благополучно сняли с деревьев, доставили 
домой и отогрели у печей. Все остались живы-здоровы.

И это радует. А могло быть иначе. Все – таки 
волки – дикие животные, и к людям они выходят  
не с добром.

Алёна ИВАНОВА

Этностудия «Сирин» – неординарное явление 
культурного пространства Камня-на-Оби. Как 
одноименная райская птица из древнерусских сред-
невековых легенд, этот самобытный ансамбль 
«видом и гласом» завораживает и увлекает 
ценителей фольклора.

Первый в этом году рабочий 
день руководителя этносту-
дии Натальи Ильиных начал-
ся с радостного известия – их 
квинтету присвоено звание 
народного самодеятельного 
коллектива Алтайского края. 

К������ ����
Наталья Ильиных, Светлана 

Кривоносова, Алексей Булгаков, 
Юлия Шовба и Ирина Легаева 
пять лет собирают полные залы 
на свои сольные концерты, 
срывают овации на различ-
ных музыкальных форумах. 
«Сирин» – лауреат краевых 
фестивалей «Калина красная», 
«Время талантов», «Ради жизни 
на Земле». Не единожды студий-

цы участвовали в знаменитой 
«казачьей вольнице». Кстати, 
казачья тема стала отправной в 
создании этого удивительного 
коллектива.

– Мой муж Олег – атаман Ка-
менского станичного казачьего 
общества, – рассказывает Свет-
лана Кривоносова, единствен-
ная участница коллектива, не 
работающая в сфере культуры. 
Музыка для диспетчера под-
разделения Росгвардии, по ее 
словам, «часть души»:

– Традиционные фестива-
ли казачьей песни, в которых 
мы участвовали, требовали 
определенных музыкальных 
навыков. А у меня только опыт 
застольных семейных песен. 
В нашей семье у всех голоса 

хорошие, но сценическое пе-
ние – это совсем другое. Я об-
ратилась к Наталье Ильиных, 
которая в ту пору была дирек-
тором музыкальной школы, с 
просьбой помочь мне подгото-
виться к очередному казачье-
му песенному конкурсу. Она 
терпеливо переучивала меня 
после «застольного» манера. 
И с тех пор наши творческие 
пути сошлись.

– Я тогда предложила Свет-
лане поучаствовать со мной в 
вокальной паре в отчетном кон-
церте, – говорит Наталья Пав-
ловна. – Потом мы в создали де-
вичий фольклорный ансамбль 
«Вереюшка». Костюмы шили в 
стиле сибирских крестьянок 
конца XIX – начала XX века. 
А когда заприметили и привлек-
ли в ансамбль руководителя 
клуба исторической реконструк-
ции «Сибирские коты» Алексея 
Булгакова, а потом еще Юля с 
Ирой влились в коллектив, 
пришлось менять не только 
название, но и определяться с 

направлением. Казачьих коллек-
тивов было много, традицион-
но фольклорных тоже. Нам не 
хотелось быть «одними из». Мы 
решили взять за основу образы 
средневековой новгородской 
знати, долго изучали русскую 
культуру XIII–XIV веков. Оде-
жде были тогда присущи мно-
гослойность, свободный крой 
платьев и рубах из натуральных 
грубых тканей, металлические 
литые украшения, кожаная 
обувь, портянки, деревянные 
и кожаные аксессуары. И обя-
зательно присутствие меха. Все 
костюмы в выбранном стиле 
мы шили сами, обувь делали 
на заказ, украшения покупали 
у мастеров. Осенью 2015 года на 
очередном казачьем фестивале 
в Камне мы презентовали себя 
как этностудию «Сирин».

«Е�̈ ��� – Р����»
– Наш клуб исторической 

реконструкции «Сибирские 
коты» работал с «Вереюш-

кой» на одной территории, 
мы часто пересекались в 
творчестве, – делится сво-
ей историей появления в 
фолк-ансамбле Алексей Бул-
гаков. – Девчата представляли 
русскую культуру, националь-
ные образы, а участникам 
исторического клуба было 
интересно достоверно по-
казать, какими были враги 
Древней Руси, соседи, ходив-
шие на нас войной. Однажды 
девчата предложили спеть с 
ними. Мы вместе исполни-
ли казачью песню «Когда мы 
были на войне» в версии ан-
самбля «Бабкины внуки». По-
нравилось. Увлекло. Каждый 
из нас самобытен,  свободен 
выражать себя на сцене как 
душа чувствует.

Репертуар «Сирина» даже в 
рамках выбранного этности-
ля весьма широк – от тради-
ционных народных песен в 
уникальной аранжировке до 
фолк-рока. Охотно используют 
авторские песни современных 

композиторов в собственной 
оригинальной подаче, произ-
ведения патриотической те-
матики. А могут и «Любимку» 
так адаптировать, что и моло-
дежь, и старшее поколение в 
восторге.

– Каждым своим выступле-
нием мы заявляем: «Мы – рус-
ские!» – отмечает руководитель 
студии Наталья Ильиных, с 
детства преданная родному 
фольклору. 

В прошлом году ко Дню 
России ансамбль снял на 
пленэре на фоне родной при-
роды великолепный клип «Её 
имя – Русь!». Хочется самодея-
тельным певцам дополнить 
вокал действием, массовкой, 
оригинальной хореографией, 
фланкировкой шашкой и на-
гайкой. Есть мысль расширить 
коллектив, привлечь молодое 
пополнение. Словом, есть пти-
це райской куда лететь, что 
петь и чего хотеть.

Наталья ИСАЕВА
Фото Анны МЕЙКШАН.

  КРАТКО .
«Вкусный» туризм

Российский сервис бронирования жилья Tvil.ru 
представил топ-5 привлекательных направлений 
для гастрономического туризма. В него вошел и 
Алтайский край. 

Регион занял четвертую строчку наравне с Мур-
манской областью, уступив место Крыму, Карелии 
и Татарстану с Башкирией (последние тоже на одной 
строчке). Рейтинг был составлен по результатам опроса 
в соцсетях.   

Как отметили в краевом управлении по туризму, 
Алтай известен натуральными и полезными продук-
тами. Попробовать их можно не только в ресторанах, 
но и на многочисленных фестивалях. Шеф-повара 
готовят на открытом огне, используют эксклюзивные 
ингредиенты – мед из предгорий, таежные травы, 
ягоды и грибы, мясо марала, кедровый орех и папо-
ротник, мраморную говядину от алтайских фермеров. 
Также здесь делают отличный сыр. 

В 2020 году был представлен путеводитель «Гастро-
номическая карта Алтайского края». Из нее можно 
узнать, куда поехать в регионе, чтобы попробовать 
аутентичные блюда из местных продуктов. 

Находка для Южной  
Сибири

В Тигирекском заповеднике выявлена кладония 
норвежская. В Сибири такую еще не находили.

Этот лишайник рос у основания ствола пихты в 
верховьях реки Иркутки. Его особенность в том, что 
он становится ярко-красным в местах, где был повре-
жден клещами. Присутствие норвежской кладонии –
один из индикаторов биологически ценных лесов.

«Что, как не этот факт, подчеркивает значимость 
особо охраняемых природных территорий для сохра-
нения биоразнообразия региона!» – пишет пресс-служ-
ба Минприроды Алтайского края.

Такая кладония растет в Европе, Японии, Северной 
и Южной Америке. На территории России ее встре-
чали в европейской и азиатской частях. Например, в 
Ленинградской, Калужской, Мурманской областях, 
в Карелии и на Дальнем Востоке.

Алёна ИВАНОВА

СПРАВКА
В Каменском районе сегодня восемь титулован-

ных творческих коллективов. Звание «Заслужен-
ный коллектив самодеятельного художественного 
творчества Алтайского края» носит оркестр 
русских народных инструментов РДК. Звание 
народного присвоено вышеназванному оркестру, а 
также хору русской песни «Горячие сердца», акаде-
мическому хору, каменскому театру РДК, корнилов-
скому театру «Премьера», новоярковскому театру 
«Млечный путь», толстовскому театру «Сказ» и 
самодеятельной этностудии «Сирин».

  ВАМ, ОГОРОДНИКИ .

Вокальный квинтет узнаваем и любим.

дачиддд


